
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

جَر   ال  حُرُوفُ   

 ك

 إ لىَ 
 ف ي 

 عَلَى

ن    م 

 عَن  

 ل  

 ب  

جَر   ال  حُرُوفُ   



 

 

 

 ف ي 
 

 

Dans, à l’intérieur de… 
 

جُلُ  ة  السَّيَّارَ  ف يالرَّ ثاَل  ق لمََ  ف يال قَلَمُ     :  م  ة  ال م   
L’homme est dans la voiture Le stylo est dans la trousse 

 

 

 عَلَى
 

 

Sur (la personne et les objets) 
 

ادَةُ        س  عَلَى السَّجَّ ثاَل      ي   ال كُر  تاَبُ   :  م  تَ عَلَى ال ك  ب  ال مَك   
Le tapis est sur la chaise  Le livre est sur le bureau 

 

 

 عَن  
 

 

De, du, à propos de, d’après …   :   pour une chose qui est loin    
ou   pour une dépassement  

ثاَل يدٌ   :  م  فَى بعَ  تشَ  ت  ل بَي  ٱ عَن  ال مُس   
L’hôpital est loin de la maison 

 

 

 إ لَى 
 

 

Vers, à 
 

ثاَل ف لُ    :  م  رَسَ ا لَى ذهََبَ الط   ة  ال مَد   
L’enfant est allé à l’école 

 

 

ن    م 
 

 

De : Provenance, origine 
 

جُلُ  نَ جَاءَ الرَّ يَّ م  ة  السُّعوُد  ثاَل  نَ خَرَجَ الط  ف لُ    :  م  ت  ال بَي  م   
L’homme est venu d’Arabie 

Saoudite 

L’enfant est sorti de la maison 

 

 

 ل  
 

 

A, pour, de :  (appartenance, la possession, le mérite) 
 

A savoir :   ل s'attache toujours avec le mot qui le suit  
 

ثاَل جُ ل  ال كَل بُ    :  م  ل  ل رَّ  
Le chien est pour l’homme 

 



 

 

 

 ب  
 

 

Avec, avec l’aide de, par le moyen de… (pour les objets) 
 

A savoir :   ب s'attache toujours avec le mot qui le suit  
 

ثاَل ل عقََ ب  أكََلَ الط  ف لُ    :  م  ة  ال م   
L’enfant mange avec la cuillère 

 

 

 كَ 
 

 

Comme (pour la ressemblance)  
 

A savoir :  َك s'attache toujours avec le mot qui le suit  
 

زَةُ  سََ كَ حَم  د  الْ  ثاَل  ل مُ       :  م  ر  النُّوكَ ال ع   

Hamza est comme le lion La science est comme une 
lumière 

 

 

Tous les mots qui suivent les   حُرُوف جَر  sont  رُور  مَج 

 

Quand on dira d’un mot qu’il est : 

فوُع   مَر 
Il finira majoritairement par Une damma 

 Il finira majoritairement par Une fetha مَن صُوب

رُور   Il finira majoritairement par Une kasra مَج 

زُوم   Il finira majoritairement par Un soukoune مَج 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Attention : 

1. Si le   ف جَر  le nom du pays ,ال  précède le nom d’un pays portant   حَر 

aura une kasra à la fin. 

MAIS 

Si le   ف جَر  le nom du ,ال précède le nom d’un pays qui ne porte pas  حَر 

pays n’aura pas de kasra à la fin. Il portera à la fin une fetha. 

يَّ ة   نَ  السُّعوُد   آدَمُ م 
  

  

ن   توُنُ س    يوُسُفُ م 
 

  

ن   توُنُ سَ   يوُسُفُ م 
 

 

 

 ne s’écrivent jamais seule, ils sont toujours accrochés à un ل    et  ب      . 2

mot . 

 

ق لَمَةُ ل  لط  ف  ل    ال  م 
  

  

  
  

ق لَمَةُ ل   الط  ف  ل    ال  م 
 

Le alif du  ال disparait 

 

 أكََلَ  الط  ف لُ ب  ال م  ل عَقَ ة  
  

  

  
  

 أكََلَ  الط  ف لُ ب   ال م  ل عَقَ ة  
 

On accroche   ب avec le alif du  ال 
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